

Reto Wiesli et Yvan Rielle, secrétariat de «Médecins de famille Suisse»

Les postes de commande à Berne et à Lichtensteig

En coopération avec le secrétariat de Lichtensteig, le secrétariat de Berne assume l'organisation de l'association professionnelle «Médecins de famille Suisse». Après une période de mise au point, ces deux organes constituent actuellement de véritables plaques tournantes – Portrait.

A l'automne 2009, peu de temps après la création de l'association, le comité a mandaté le Bureau de politique de santé polsan pour assurer la direction des affaires de la jeune association professionnelle Médecins de famille Suisse. Ceci présentait l'avantage non négligeable de permettre au secrétariat d'intervenir immédiatement et activement dans la politique de la santé, par le biais de plusieurs personnes disposant d'une longue expérience. Le secrétariat de Berne se compose désormais principalement du directeur Reto Wiesli, de Yvan Rielle et de Vinciane Frund en qualité d'experts spécialisés, de Beat von Burg en qualité de responsable de la communication et de Corinne Brönnimann, qui soutient la centrale de Berne pour les questions administratives. C'est à Berne que l'on organise les divers processus de l'association ainsi que le travail politique, et ce aussi bien derrière un bureau, en arrière-plan, que sur le front, au Palais fédéral. Le secrétariat de Lichtensteig, qui est issu du secrétariat SSMG, et se compose toujours de Luzia Schneider et Marlies Kara, s'occupe pendant ce temps de la comptabilité et de la gestion des membres.

Planifier, coordonner et contrôler

Le secrétariat est le secrétariat général de l'association en tant que tel. On y planifie, on organise les réunions de comité et des commissions, on établit les procès-verbaux, prépare l'AD et l'AG, et procède aux évaluations. Chaque semaine, nous nous assurons d'une vue d'ensemble dans le cadre de réunions de coordination. C'est ici que l'on observe le rôle de plaque tournante; les travaux sont répartis, les listes d'affaires en suspens fusionnées, les priorités fixées. On y débat et on adapte aussi les évolutions politiques et de l'association actuelles et sur le long terme. Des réunions d'information avec les organes opérationnels de l'initiative «Oui à la médecine de famille» assurent la coordination des processus et de la communication lors de la journée de l'association. D'autres partenaires privilégiés: les sociétés de discipline médicale, le Collège de Médecine de premier recours et les cinq instituts de médecine de famille des facultés de médecine. Nous accordons une attention particulière à l'échange d'informations avec ces organismes.

Conseil politique et en communication

La longue expérience de la politique de la santé de polsan porte désormais ses fruits également pour l'association des médecins de famille et de l'enfance. Nous conseillons toujours plus souvent le comité pour des questions politiques, qu'il s'agisse de procédure tactique ou d'orientations stratégiques. Le secrétariat prend ainsi en charge, outre les missions d'état-major, des aspects de contenu, effectue et assume le contrôle de la mise en œuvre, mission qui lui a été déléguée par le comité. L'intégration du responsable média au secrétariat a permis d'améliorer la communication politique.



Les voies sont plus courtes et nous travaillons de manière plus efficace grâce à cet échange direct. Et finalement, il y a aussi la belle mais difficile mission de représentation des intérêts envers l'extérieur, le lobbying:

Lobbying dans la ville fédérale

Le Lobbying à Berne se compose d'éléments très variés: les processus politiques doivent être clairs, il faut suivre en permanence l'évolution politique. Il faut impérativement connaître parfaitement les offices, les bons contacts proches des conseillers fédéraux valent de l'or pour des informations correctes et rapides. Traditionnellement, les lobbyistes fréquentent bien entendu la salle des pas perdus du Parlement. Et nous ne procédons pas autrement. Mais à part ce suivi indispensable des contacts, il faut un instrument de communication vers tous les acteurs de la politique de la santé (nous en disposons désormais avec le nouveau «actu»), il faut une communication directe avec les politiciennes et les politiciens responsables (elle est possible par courriers, appels téléphoniques, e-mail et rencontres directes), il faut se rendre aux congrès, échanger et préparer des informations, présenter des propositions aux comités appropriés et à la date qui convient. Les réseaux qui en sont issus doivent être entretenus: Vinciane Frund et Reto Wiesli s'en occupent en qualité de lobbyistes pour Médecins de famille Suisse.

Le Lobbying à Berne se compose d'éléments très variés: les processus politiques doivent être clairs, il faut suivre en permanence l'évolution politique.

Correspondance:
Reto Wiesli
Secrétaire général de «Médecins de famille suisses»
Case Postale 6052
3001 Berne
reto.wiesli[at]hausarztswiss.ch